

Une retraite bien méritée pour Pavel Kirzdorf

Publié le 1 mars 2022



Apres 45 ans à souffler le verre, Pavel pose la canne Crédits : GM

Après plus de 45 ans passés à souffler le verre dont 28 ans au pied de la grotte, Pavel Kirzdorf, le souffleur de verre du village prend une retraite bien méritée.

Il n'avait pas encore 18 ans, lorsqu'il apprend les techniques de soufflage à la verrerie de Vianne, dans le Lot et Garonne, sa terre natale, où il a vu le jour voilà plus de 64 ans.

Apres 15 ans passés à fabriquer des luminaires, il part pour une verrerie artisanale à Condom dans le Gers où il fabrique durant 3 ans des bouteilles pour un célèbre alcool, c'est là qu'il apprend à façonner le verre.

C'est en 1994 que la famille Kirzdorf devient Ariégeoise. Pavel installe son atelier au bord de l'Arize, sur la terre des Gentilshommes verriers, pour y perpétuer leur tradition. C'est grâce à « La Réveillée » (association qui regroupe les descendants des anciennes familles verrières) et à la municipalité de l'époque que son installation en Terre d'Azil a été rendue possible.

Pavel peut partir tranquille à la retraite, car le bâtiment de briques rouges qui abrite le four du verrier ne va pas rester longtemps fermé. Dès le 1er avril et ce n'est pas un poisson, un jeune de 21 ans, Kylian Pradier, va prendre sa succession, nous aurons l'occasion de le rencontrer. Nul ne doute que Pavel sera présent à ses côtés pour lui transmettre son savoir et lui apporter de précieux conseils.

GM

Publié dans Ariège, Portes d'Ariège, Arize, Le Mas-d'Azil

Thématiques : <u>Villes / Villages</u>